



LISTOS, LOS PREPARATIVOS PARA EL FESTIVAL BARROCO DEL MUSEO DE GUADALUPE, EN ZACATECAS

- Contará con 35 actividades multidisciplinarias, del 24 al 27 de septiembre de 2025; entrada libre
- Enmarcará la exposición temporal *El Galeón de Manila: ruta del comercio y evangelización*, vigente hasta febrero de 2026

Con el objetivo de difundir y revitalizar el vasto legado barroco de la Nueva España como un elemento vivo de nuestra identidad cultural, el [Museo de Guadalupe](#), en Zacatecas, realizará el 24 Festival Barroco, del 24 al 27 de septiembre de 2025, con la oferta de 35 actividades académicas, artísticas y educativas.

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) invita a este encuentro en el que las y los visitantes podrán disfrutar de ponencias, teatro, exposiciones, talleres, gastronomía, visitas guiadas y conciertos.

En conferencia de prensa, realizada el 18 de septiembre, el titular del recinto, Víctor Hugo Jasso Ortiz, dijo que el evento se inaugurará con la exposición temporal *El Galeón de Manila: ruta del comercio y evangelización*, que abordará los vínculos entre Asia, América y Europa, a través de la actividad económica transpacífica, el Camino Real de Tierra Adentro y la vida cotidiana en la Nueva España.

La muestra, que permanecerá hasta el 8 de febrero de 2026, reúne 80 objetos, como documentos históricos, reproducciones y obras artísticas que dan cuenta del impacto de la también llamada Nao de China en la conformación de la sociedad novohispana.

Destaca una cruz procesional de plata fundida, labrada y cincelada en el siglo XVIII, con detalles que aluden a la pasión de Cristo, así como la ambientación de una cocina novohispana con piezas cerámicas del siglo XIX, las cuales provienen del acervo del repositorio.

La curaduría, a cargo de la historiadora adscrita al Museo de Guadalupe, Violeta Elisa Tavizón Mondragón, propone un recorrido por cuatro núcleos temáticos: Un nuevo mundo, nuevas rutas: ciencia, intuición y exploración; Fundaciones, alianzas y



expansión; Entre Acapulco, Veracruz y el septentrión; y Sabores, nuevos linajes y plata. Para esta actividad habrá recorridos guiados, de jueves a sábado.

El evento inaugural será amenizado por la Banda Sinfónica del municipio de Guadalupe, a las 17:00 horas. Además, contará con diferentes actividades matutinas y vespertinas, dirigidas a escolares.

El jueves 25, se ofrecerá el taller de narración oral “El Galeón de Manila: una odisea por el Pacífico”, a cargo del promotor cultural Omar Galván de Ávila; y el de “Escritura de memoria”, impartido por el filólogo Andrés Briseño, ambos a las 11:00 horas. Asimismo, la presentación del catálogo *Symbolum*, de Víctor Manuel Ramos Colliére, a las 11:00 horas, en la cafetería.

El viernes 26, a las 11:00 horas, se realizará el taller educativo “¡Diseña tu propio galeón！”, impartido por el equipo de Comunicación Educativa, en la Sala Lúdica. A las 18:00 horas, en el auditorio, se presentará el músico Carlos Martín Vázquez Díaz, con el concierto didáctico *Sospiri Di Musica*.

El sábado 27, habrá talleres familiares, impartidos por el área de Comunicación Educativa, a partir de las 11:00 horas. A las 14:00 horas, se presentará la obra de teatro *De camino a Wirikuta*, de la autora Karla Ríos, en el auditorio. El conversatorio “Las rutas comerciales: un crisol del mestizaje”, en el que participarán el antropólogo Jasso Ortiz y la historiadora Tavizón Mondragón, será a las 17:00 horas, en la cafetería del recinto.

El festival finalizará con un concierto de clausura, a cargo del Ensamble de Cámara de la Universidad Autónoma de Zacatecas, a las 19:00 horas, y al terminar las y los asistentes podrán disfrutar la experiencia gastronómica “Activación cultural vitivinícola del Camino Real de Tierra Adentro”, impartida por sommeliers de Aguascalientes y Zacatecas.

El Festival Barroco es un evento cultural anual del Museo de Guadalupe, que se realiza gracias a la suma de apoyos del Gobierno del Estado de Zacatecas, a través del Instituto Zácatecano de Cultura, del Ayuntamiento de Guadalupe y de numerosas personas e instituciones. En esta edición se ha dado prioridad a artistas y agrupaciones locales, mostrando así la riqueza artística de la entidad.

Se recomienda consultar el programa completo en las redes sociales del museo, ubicado en Jardín Juárez Oriente, colonia Centro, Guadalupe, Zacatecas.